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随着人工智能技术的不断发展，这类创新科技在改善医疗服务方面，拥有巨大潜力，特别是对预

防疾病和减轻日常医疗程序，能起很大作用。 

人力部长兼贸工部第二部长陈诗龙医生星期六（8 月 5 日）出席首届人工智能与明日医疗国际大

会，并参与题为“人工智能会影响医疗人员的生活和工作吗？ ”的小组谈论时，对人工智能运用在

医学领域上，持乐观态度。 
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他说，随着本地人口老龄化，患者的比率随之升高，但医学界可以借助新科技，让民众过上更健

康的生活，例如人工智能可用在慢性疾病管理，通过收集数据和分析，让医生掌握病患症状，确

认是否须要及早干预治疗等。 

讲员之一的卫生部卫生总司长麦锡威教授说，外界对医疗领域使用人工智能的反应各有不同，对

这方面有一定认识者，认为会带来正面影响，但也有医护人员担忧人工智能会取代他们的工作。 

别怕人工智能 但医护人员须做好准备 

“我认为无需惧怕人工智能，应秉持开放态度，看待人工智能带来的可能性和新机遇。” 

他提醒，新科技所带来的改变，可能会改变医院和诊所的工作方式，医护人员须要做好准备，如

调整目前做事的方式。 

人工智能与明日医疗国际大会由南洋理工大学李光前医学院、工程学院及国立健保集团

（NHG）联办，星期六起一连三天在南大诺维娜校区举行。这项旨在激发跨学科合作，将人工

智能引入医学领域的国际大会，吸引超过 600 名临床医生、研究学者、工程师、人工智能专家出

席。 

南大高级副校长（健康与生命科学）、李光前医学院院长沈祖尧教授接受《联合早报》访问时指

出，尽管充满潜能，但现阶段人工智能在医学上的应用速度较慢，许多问题仍待解决，其中包括

医护人员和病患对人工智能的接受度、信心、费用等。 

他认为，须要更广泛地推广人工智能，让医护人员和病患知道它的功能，当有了这方面的实际使

用经验，才能增加大家的信心。 

“疾病和其他领域不一样，我们谈的是生与死的问题，要是生病了，把生命交给机器，也不太了

解，到底准不准确（患者会担忧）。因此有使用人工智能的经验，非常重要。” 

他指首次在新加坡举行的国际大会，是一个很好的平台，让利益关系者一起讨论，如何让人工智

能更有规模、成功地应用在医学领域上。  


